
责任编辑∶崔以琳

社会新闻
新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn A112015年3月4日 星期三

线索一旦采用

即付酬金热线!

!"#$$$突发事 新鲜事 感人事 烦心事 微博报料!新浪
%

新民晚报社会新闻

上海滩
!"#$%&'%"(%)*+,-'+,

! ! ! !如今，超市免费班车已成为许
多大型超市的标配，不仅方便了市
民，也增加了超市的竞争力。近日，
本报却接到市民许先生反映，家门
口的昌里路上途经的免费班车很
多，因停靠不规范等原因，造成人为
拥堵。记者连续三天走访发现，超市
班车数量庞大，其隐藏的车辆老旧、
驾驶员开车习惯差、线路站点规划
不合理等问题正逐一显现。

停车靠站不规范 添堵
昌里路是一条热闹的商业街。

下午 !时多，记者在昌里路上钢五
村附近“蹲点”，此时，刚好有一辆蓝
色的沃尔玛超市班车从记者面前驶
过，突然在路中央停了下来。几名老
年人蹒跚走下，因动作较慢，将后方
的车辆堵住，很快，记者耳边响起了
阵阵喇叭声。一辆急于进站的公交
车不得不越过黄线超车，现场一片
混乱（见左图"左妍 摄）。
昌里路上至少有 #条公交线路

经过，马路两边分布着不少小区，车
流量大，很容易造成拥堵。几分钟
内，不管是大润发还是乐购超市的
班车，几乎都以同样的“姿态”停在
了马路中央。而令人感到不解的是，
记者在宜川路、灵石路、鞍山路等路
段“蹲点”发现，绝大部分司机都没

有“靠边停”的习惯。苏家屯路抚顺
路附近，一辆欧尚超市的班车更是
一转弯就停在了路口，引发后方诸
多车辆不满。

车辆老旧车况差 危险
记者还发现，另一辆沃尔玛超

市班车的后窗上贴着几条透明胶
带。一名刚从车上下来的阿婆告诉
记者，她常乘坐免费班车出行，“很
多车，不是这里坏，就是那里坏，有
的还漏水，这辆应该是漏风了吧。”
其实，超市免费班车老旧的情

况比比皆是，而大部分车辆恨不得
“浑身贴满广告”，也有损车况。在大
润发大宁店外，停着一辆“$ 号”班
车，后窗和侧边被玻璃胶带牢牢贴

住，里面衬上了纸板，用以遮风挡
雨。仔细一看，好几处玻璃已经破
损，出现了窟窿（见右图"左妍 摄）。
“这车太危险了，万一碎玻璃伤到人
怎么办？”一位市民认为，免费班车
也应该及时保养维护，确保市民安
全。一位不愿具名的业内人士则向
记者透露，超市采购或租赁的车辆，
很多都是几近报废的，还掺杂了部
分报废车，车况差且维修保养不及
时，安全系数低，尾气排放也超标。

线路站点重复多 浪费
免费班车的出现，是为了跨区

域招揽客源，但不同超市的班车线
路设置重叠率高，占用了有限的道
路资源，加重了公共交通压力，也造

成资源的浪费。记者曾在中午时分
搭乘欧尚超市长阳店和大润发杨浦
店的班车“兜圈子”，沿途有不少其
他超市的班车“擦身而过”。再以浦
东昌里路为例，短短 %&分钟内，就
有大润发、卜蜂莲花、沃尔玛和乐购
!个卖场的班车经过，其站点也差
不多。
“对超市来说，成本也不小，每

年要投入一千万元来运行班车。”某
卖场的班车负责人无奈地说。那么，
有没有可能让相邻的多个卖场门店
共同来运营一批车辆，以节省成本
呢？对此，该负责人表示，目前看来
还不可能。“品牌之间难以实现共同
维护，同一品牌门店之间距离较远，
如果合并线路或共同维护，对顾客

来说也不方便。”

相关部门正研究规则
超市免费班车让社区居民方便

不少，但由此产生的问题如何解决？
记者咨询市交通委、运管处等部门
获悉，因超市的免费班车属“非营运
车辆”，不归他们管。“和公交车不
同，公交车的安全性、车况等都有严
格要求，线路站点设置均要通过交
警部门审核，但超市从采购车，到线
路的设置、站点的规划等，均属企业
的自主行为，目前尚没有明确规定
对其管理。”

有市民指出，如果解决“最后
一公里”的社区巴士能承担起更大
职责，将居民送到学校、社区医院、
商圈等“他们想去的地方”，同时对
免费超市班车进一步整合，也许可
以改变免费班车的无序状态，增加
社区巴士的载客量。对此，工作人
员表示，相关部门已经看到了这一
系列问题，正在研究管理规定，考
虑从车况、行车安全、线路设置方
面加以监管，逐步将免费班车、公
司通勤车等一系列非营运车辆纳
入管理。至于免费班车和社区巴士
的资源整合优化问题，则是下一步
才会考虑的。

本报记者 左妍

超市免费班车马路当中上下客
司机开车习惯差!车况老旧!致使人为添堵情形加剧

! ! ! !本报讯（记者 房浩 见习记者
徐驰）昨天，本报刊登了《地下车位
“只售不租”停车无奈“舍近求

远”》一文，反映徐汇区望月路 '&'

弄印象欧洲小区开发商擅自将地
下车位由租改售，不少没有购买车
位的车主因此被拒之门外。

昨天，记者致电小区开发商
上海盈旺房地产开发有限公司，

一名工作人员表示，改变地下车
位的经营方式，主要是为了满足更
多车主购买车位的需求，因此必须
腾出足够车位供买家选择。但对方
也承认，相比于小区的住户数量，
地下车位的设置明显偏少。

! ! ! !本报讯（记者屠仕超 易蓉）昨
天下午 %时许，位于上海交通大学
闵行校区的环境科学与工程学院实
验楼发生一起硫化氢泄漏事故，一
名工人不幸身亡。
发生泄漏事故的是学校实验楼

(楼。事发后，位于实验楼附近的学
生宿舍内也能闻到硫化氢气体散发
出的气味，事发后，校方立刻封闭实
验楼并报警。

%%&、%)& 接报后迅速赶到现
场，经确认，现场一名工人不幸身
亡。据悉，死亡的是一名前往实验室
运送硫化氢的工人。目前，学校正配
合有关方面做好事件的调查和善后
工作。事故具体原因正在进一步调

查中。
相关链接! 吸入高浓度硫化氢

会使人体"电击样#死亡

硫化氢多为生产!生活过程中所

产生的废气" 如化学工业和石油!造

纸!阴沟!化粪池!污物沉淀池等处#

人体吸入极高浓度时"强烈刺激颈动

脉窦"反射性地引起呼吸停止$也可

直接麻痹呼吸中枢而立即引起窒息"

产生%电击样&死亡'

相关专家表示"中毒后应立即将

患者撤离现场"移至新鲜空气处"解开

衣扣"保持其呼吸道通畅'对呼吸停止

者"立即行人工呼吸"有条件的还应给

予氧气吸入' 有眼部损伤者"应尽快

用清水或生理盐水反复冲洗'

交大一实验室发生硫化氢泄漏
一名运输工人死亡!原因在调查中

! ! ! !本报讯（记者 左妍 通讯员
殷佳维）今年 %月，本报曾报道上
海贝尔股份有限公司人力资源总
监贾立宁突然失联（详见 !月 !"

日 #$版 (男子失联 车在桥上人

不见 )一文）。近日，失联的贾立宁

已确认身亡。
%月 %!日，有市民报警称有

一男子站在杨浦大桥护栏外，可能
要寻短见。民警赶到后并未发现桥
面有人，但一辆空轿车停靠在杨浦
大桥桥面上。经调查，车主系本市

居民贾立宁。此前，贾立宁曾通过
微信实名举报公司高管，随后一直
处于失联状态。今年 )月，警方在
黄浦江附近河道边打捞起一具男
性尸体，经 *+, 鉴定，确认该男
子就是此前失联的贾立宁。

地下车位只售不租 缘于!购买"需求增加

贝尔高层!失联" 警方确认贾立宁身亡
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